

# «Juzbado se está comportando como una auténtica comunidad»

**Fernando Rubio de la Iglesia** Alcalde de Juzbado

El Ayuntamiento suspende las fiestas de San Miguel y destina el dinero a mejoras que puedan disfrutar los vecinos en el día a día

M. JESÚS GUTIÉRREZ / WORD

JUZBADO. Días normales y sin actos festivos, así vivirán los vecinos de Juzbado la festividad de San Miguel Arcángel, ya que la prudencia y la cautela se imponen en estos momentos; como también se impuso durante todo el verano, en el que pudieron disfrutar de actividades culturales, educativas y artísticas.

- Como en todos los pueblos, la actual crisis sanitaria les ha obligado a suspender los actos de las fiestas de San Miguel Arcángel. ¿Cómo se presentan estos días en Juzbado?

-Con normalidad y sin ningún acto festivo, como corresponde a los delicados momentos que estamos pasando.

- El dinero que no utilizarán al no haber fiestas, ¿ya tiene destino?

-Nuestra idea es destinarlo a mejoras que puedan disfrutar los vecinos del pueblo en su día a día, pero también en espacios de ocio y de carácter lúdico: lo gastaremos en pavimentación sostenible en zonas necesitadas del pueblo y en ideas que harán que nuestra piscina y su entorno sean aún mejores.

- Aunque ha sido un verano atípico, desde el Ayuntamiento no han dejado de realizar actividades, algunas de ellas con una participación incluso mayor que en veranos anteriores. ¿Cómo se ha desarrollado toda esta programación y a cree que se debe la mayor participación?

-El verano cultural ha sido muy positivo, algo especialmente importante en momentos como el actual: ha habido participación e ilusión en cada acto, en las actividades educativas y artísticas de los niños... pero desde la cautela y la prudencia.

- Tanto el confinamiento como la nueva normalidad en Juzbado ha transcurrido sin incidentes. Considera que en todo este tiempo los vecinos han entendido la gravedad de la situación y eso ha sido esencial para evitar contagios.

-Con claridad, sí. Los vecinos han mostrado una prudencia y un saber estar dignos de alabanza, entendiendo perfectamente las restricciones que dicta la situación. Creo que en momentos como éste se demuestra algo que está en la



Fernando Rubio, alcalde de Juzbado, con la poeta Ida Vitale. AYTO. JUZBADO

esencia de un pueblo. Me refiero al sentido de comunidad, y Juzbado se está comportando como una auténtica comunidad.

- ¿Ha tenido que tomar alguna medida especial el Ayuntamiento durante todo este tiempo?

-Hemos ayudado en todo lo que

hemos podido a nuestros vecinos y hemos hecho lo que en muchos pueblos: facilitar y traer la compra a quien no podía hacerla, incrementar la limpieza, incrementar por nuestros mayores, tratar de transmitir sensación de normalidad (dentro de las cir-

cunstancias excepcionales).

- A pesar de la pandemia, ¿la gestión municipal ha podido seguir con normalidad?

-Salvo en las primeras semanas del confinamiento, sí. Los proyectos se han ralentizado pero continúan y hemos incrementado aspectos de atención social, acciones comunitarias participativas como la participación en programas de radio, la interacción vecinal desde las redes sociales...

- ¿Cuáles son los proyectos que tienen a corto y medio plazo?

-Queremos culminar la restauración de la ermita de San Miguel (un precioso enclave singular del siglo XVIII que estaba en ruinas y está llamado a ser uno de los

emblemas arquitectónicos de Juzbado), comenzar la actividad del Centro Botánico, instalar la señalización turística del pueblo, continuar con los programas culturales (entre ellos el certamen de muralismo y el proyecto poético 'Juzbado, libro abierto'), mejorar nuestras piscinas y su zona de hostelería, pavimentar con la calidad que aporta la piedra...

-¿Y a largo plazo?

-Tenemos intención de comenzar cuanto antes un programa de vivienda, uno de los mayores problemas para el mantenimiento poblacional en el medio rural. Mucha gente, cada vez más, muestra su intención de quedarse o venir a vivir a Juzbado, y es importante que tengan un lugar donde emprender una vida familiar en nuestro entorno.

Por otra parte, nos interesa mucho trabajar en economía circular, muy especialmente en buscar cauces de autoabastecimiento energético local, y en eso estamos trabajando también.

- Juzbado es uno de los pocos pueblos de la provincia que muestra un aumento poblacional en los últimos años, ¿cuál es el secreto?

-No rendimos, proporcionar calidad de vida a nuestros vecinos, contribuir a que tengan una vida mejor, atraer la cultura, la educación, las expectativas de futuro a nuestro medio. Yo afirmo a menudo: las infraestructuras, el trabajo... son aspectos esenciales para los pueblos por los que tenemos que luchar, pero una buena carretera en un pueblo que no aporte calidad a sus vecinos es un modo más de alentar a vivir en la ciudad; si hay trabajo pero no hay cultura, personalidad, iniciativas educativas que ofrecer a las familias... la gente seguirá viviendo en las ciudades. Es, pues, esencial, crear espacios de participación y aportar calidad de vida para seguir construyendo comunidad y para sentir que tenemos futuro.

- ¿Echa algo en falta en este camino?

-La implicación de la Junta de Castilla y León en el medio rural. Necesitamos un internet de calidad para el asentamiento familiar y empresarial, y esto pasa por la instalación generalizada en todo el territorio de fibra óptica o sistemas de rendimiento similar. La Junta tiene las competencias de nuestros servicios básicos, y trabaja pensando en rentabilidad a corto plazo. Piensan que salimos caros por ser pocos, y van despojando al medio rural de servicios sin los que, por mucho que trabajemos, no habrá futuro. Me refiero a la escuela rural, cada día más mermada de personal y recursos, y muy especialmente a la asistencia sanitaria rural, si nos quitan la asistencia médica ordinaria, la consulta semanal programada, si reducen la asistencia a cita previa y atención telefónica o telemática, nos matan. Es cuestión de supervivencia.

## LAS FRASES

### CONFINAMIENTO

«Los vecinos han mostrado una prudencia y un saber estar dignos de alabanza»

### EMBLEMA

«Queremos culminar la restauración de la ermita de San Miguel, que estaba en ruinas»